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台北總教區福傳大會各擅勝場 攜手偕行 
台北總教區福傳大會因新冠疫情延至9月19

日在主教公署正式召開第一部分，10個

總鐸區與11個青年工作團體，以及台北總教區

牧靈福傳處、教理推廣中心、聖經協會、教會

媒體等，約170人齊聚友倫廳，在代理秘書長

阮皇章神父與傳協會主席吳令芳姊妹共同主持

下，圓滿成就一整天的精彩互動。

9時30分，阮皇章神父以「牧靈福傳――傳

天主的愛」宣布大會開始，教理推廣中心王

佩臻修女帶領大會祈禱，藉由反省：「我是哪

種酵母？我需要改善自身的環境使酵母活化

嗎？」檢視自己與基督的關係，希望能培育更

多酵母、更優質活化的酵母來服務教會。

大家長鍾安住總主教表示：原本上午在台灣

總修院還有一場宗教交談工作研討會，需要他

開幕致詞，他分身乏術，只能擇一參加，教區

青年團隊建議他預錄好致詞視訊，提供現場播

放，他才能安心地兼顧兩場重要活動，鍾總主

教鼓勵在座每一位都是酵母，要彼此發酵、充

滿活力，活出信仰，將基督的愛傳出去。

牧靈福傳處執行長趙振成神父進行前情提

要，報告去年台北總教區召開的3次全國福傳

大會籌備會議結果，同時提醒這次會議兩大主

題：1.福傳大會第一部分；2.與鍾總主教有約；
也就是與大家長共同討論未來方向。在令芳

主席令全場熱力奔放的帶動唱之後，10個鐸區

展開青年培育、司鐸共融及家庭陪伴三個面向

進行討論，並回覆「已做的努力為何？成效為

何？需要加強改進的為何？」3個問題： 
第十鐸區總鐸高國卿神父提報：因偏鄉堂區

教友人口老化，許多堂區找不到主日學老師，

雖然努力辦活動吸引學生，但人數不多；希望

大的堂區能支援幫助。第六鐸區阮玉鼎神父

報告：已加強宣導各堂區鼓勵青年參加鐸區活

動，因疫情影響，家庭祈禱面臨挑戰。

第九鐸區賴綜諒會長報告：青年教友多在外

地求學與工作，只能利用放假返教堂時間參與

聚會；頭城堂自1993年來，司鐸一直是兼任，

祈盼能有專任司鐸。

第八鐸區總鐸林貞生神父報告：教友年齡層

老化，看似危機，也可能是轉機；鐸區神父宜

輪流到各堂區彌撒，與教友共融。

第七鐸區申雯蓮會長報告：青年會需要家長

多支持，陪伴孩子參與彌撒與聚會；鼓勵孩子

遇到考試不要向天主請假，更要來參加彌撒；

神父亦需增加與教友談話時間。

第五鐸區葉志煌弟兄及王敬仁神父報告：結

合外部公益團體推動青年組織運作，每4年家

庭普查外，也鼓勵教友家庭參加普世夫婦懇談

會或善終祝禱團。

第一鐸區楊德生理事報告：辦理聯合主日學

及慕道班，增進教友向心力；訂定青年憲章，

鼓勵青年參與。第四鐸區羅文彬理事報告：已

定期舉行青年彌撒，也需要專職人員帶領青年

訂定長期、系統的培育計畫；堂區神父需主動

關懷教友家庭，使信仰由家庭扎根。

第三鐸區簡安德神父報告，青年因求學、工

作或遷移等因素而容易流失，應主動去找「不

來教會」的青年，了解青年，主動互動；外籍

司鐸需加強語文能力。第二鐸區陳恆志弟兄報

告：青年培育已有系統，但陪伴青年的人力有

限，同時亦須兼顧長者關懷及家庭探訪。

各鐸報告結束後，隨即進行提問與解答，由

鍾總主教和福傳大會工作小組共同接受諮詢。

綜合提問解答內容如下：

鍾總主教就職後探訪60多個堂區，積極傾聽

青年心聲，並辦理青年牧靈座談。剛辦理了三

天兩夜的司鐸共融活動，希望司鐸們以喜樂的

心服務教友也引起年輕人動機，追尋聖召；教

友也要體諒神父的辛勞，多鼓勵神父。 
開放青年參與並非只是讓青年們配合參與，

而仍是由年長者主導，鼓勵間應彼此合作，目

前為青年教友有兩個大活動將展開：1.媒體福
傳；2.天主教與基督教合作，將台北市的12月
打造為聖誕月，將舉辦系列活動，配合媒體新

聞播報，使全台可見。10月起，也將舉辦家庭

相關主題講座及活動。

下午，接著進行「台北青年Young起來」，由
耶穌會Magis青年中心林薇姊妹擔當主持人，
將與會的青年團體分成6組，並由各組在不同

場地介紹自己的團體；與會的神長、修女和教

友代表們，則利用1小時時間分赴3個場地，逐

一觀看及認識各青年團體。青年們使出渾身

解數，以投影片、視訊、話劇、聖歌、祈禱、默

想、見證等方式呈現，贏得滿堂采。

青年分組介紹結束後，由牧靈福傳處執行長

趙振成神父帶領11個青年工作團體代表接受在

座與會者提出問題，簡要問答如下：

饒志成神父提問：「堂區與青年團體都需要

年輕人，若年輕人都往青年團體去了，堂區就

少了年輕人，這當中要如何調適？」

光明之子劉憲翰弟兄回答：「一切活動皆由

『我們』一起做，不要劃分『你們年輕人』或

『我們……』，更不需要搶人。」

侯發德神父說：「以前有個中學生聯誼會與

堂區關係密切，現在可再強化，比照辦理。」

林瑞德神父提醒：「青年婚後成家，保持家

庭信仰熱度及靈修生活繼續成長都很重要。」

牧靈福傳處謝宜玲姊妹回答：「林神父所提

深表同感，青年組織家庭後常因經濟壓力影響

靈修生活；牧靈福傳處所成立的家庭組，有這

項關懷事工，可提供協助。」

大博爾青年團Paul說：「我們都是社青，平
常上班，假日有彌撒或活動，本身人力也非常

吃緊。幸好盧德輝神父及南松山堂教友爸媽們

的支持，免費提供場地、人力、物力支援，使

我們得以安心發展。」

吳偉立神父提問：「華僑中學有100多位教

友學生，不太會中文，需要你們幫助。」

台灣中聯會YCS程祥舜弟兄回覆：「我們可
以協助華僑中學。」

高國卿神父提問：「宜蘭縣大同鄉寒溪天主

堂急需青年團體協助辦活動，可提供食宿。」

趙振成神父回答：「我們願意支援，會後將

與高神父進一步討論合作事宜。」

遣使會JMV青年牧靈服務中心陳思凡說：
「教區舉辦青年領袖營，堂區來報名的僅個位

數，希望堂區也要支持教區活動。」

蘆洲堂紀雅文會長提問：「堂區即使全額補

助，青年也不見得能參與，堂區若集合了年輕

人，可否請相關單位來辦活動或駐點上課？」

生命之母黃永芬姊妹建議：「採用中央廚房

概念，青年團體可將全年教材準備好，提供堂

區訓練使用。」饒志成神父亦補充：「希望青

年團體行事曆排定後早日通告堂區，讓堂區可

配合排定訓練時程。」

吳令芳主席提出：「透過討論可見青年團體

非常認真準備，表現優異！建議以全國及教區

行事曆為先，預作協調，以避免時間衝突。」

趙振成神父補充：Garden網站有所有青年團
體訊息，可上網點入台北總教區網頁瀏覽「牧

靈福傳處」→「青年組」→「Garden」（天主教
台北教區青年團體互聯網），歡迎善用。

福傳大會結束已近下午4時，全體移師至3

樓大聖堂明供聖體。在簡安德神父主禮和大博

爾青年帶領下，明供聖體歷時約40分鐘，在朝

拜聖體及隆重聖體降福中，將所有成果交託天

主，喜樂圓滿地完成台北總教區的福傳大會。
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